

Diktat: Berufswahl

Die Wahl eines Berufes ist ein entscheidender Schritt in unserem Leben, das dadurch in vollkommen unterschiedliche Bahnen gelenkt werden kann. Nicht in jedem Land gibt es die freie Berufswahl. Bei uns jedoch steht im Grundgesetz: "Alle Menschen haben das Recht, Beruf, Arbeitsplatz und Ausbildungsstätte frei zu wählen." Damit ist nicht gemeint, dass man jeden Beruf ausüben kann, der einem gerade gefällt. Entscheidend ist die Eignung, und deshalb heißt es im Grundgesetz weiter: "Die Berufsausübung kann durch Gesetz geregelt werden."

Für alle anerkannten Ausbildungsberufe werden bestimmte Eignungsanforderungen gestellt, je nach körperlichen, geistigen und charakterlichen Anlagen, die in den Berufen notwendig sind. Aus diesem Grunde ist es wichtig, mit Hilfe von Tests seinen Neigungen auf die Spur zu kommen. Ist der geeignete Tätigkeitsbereich gefunden, informiert man sich über die entsprechenden Berufe. Bei der anschließenden Lehrstellensuche ist man erfolgreicher, wenn man sich nicht auf einen Beruf festlegt, sondern mehrere in die engere Wahl zieht. Wichtig ist eine frühzeitige und richtige Bewerbung mit Lebenslauf, Zeugnis und Foto.

Heutzutage ist es nicht immer leicht, einen Ausbildungsplatz in seinem Wunschberuf zu bekommen, doch mit Zielstrebigkeit und Ausdauer wachsen die Chancen.

(185 Wörter)